

LES FLEURS DE LA CHARITÉ

SOMMAIRE : Projet. *A. Nunesvais*. — Tabernacles. — Le chien charitable. — Notre-Dame de la Soledad. *Légende Espagnole*. — Comment assister les pauvres. *Bossuet*. — Jeunesse et Charité. *P. Delaporte*, S. J. — Les Histoires de Théodore. *L. Veillot*. — Souvenirs d'un Aumônier. *A. N.* — Vie de M. Le Prévost. — Singulier assaisonnement. — Correspondance.

PROJET

Depuis une semaine, je suis fort embarrassé pour ma causerie d'Avril. Jouissant, depuis plus d'un mois, d'un repos forcé, je suis réduit, comme le lièvre de La Fontaine, à songer : “ *Cur, que faire en un gîte à moins que l'on ne songe* ” Aussi les sujets se présentaient-ils d'eux-mêmes. Vais-je parler des Vocations de nos enfants pauvres ? Parmi eux il y en a que Dieu appelle à l'état religieux ou au sacerdoce, mais le moyen d'y parvenir ? Vais-je proposer une souscription annuelle aux personnes qui s'intéressent au Patronage ? Grâce à ces secours réguliers, que de courses nous seraient épargnées ! J'allais me décider pour l'un ou pour l'autre sujet, lorsqu'un manufacturier, cédant à une inspiration qui lui vient certainement du ciel, est venu nous exposer un projet qui évidemment a du bon.

Ce manufacturier de chaussures connaît l'Œuvre de l'Ouvroir établi au Patronage depuis longtemps. Des dames charitables viennent le lundi ou le mardi de chaque semaine, dans l'après-midi, travailler à la confection des habits de nos enfants. Grâce à cet acte de charité, nous arrivons à distribuer des vêtements, été comme hiver, à plus de 150 enfants qui sans ce secours ressentiraient d'une façon plus vive les souffrances de la pauvreté. — Or ce bon exemple, donné par les dames de l'Ouvroir, a été admiré par ce manufacturier (que les dames lisent ceci avec grands sentiments d'humilité) ; mais de l'admiration il est passé à la pratique. Pourquoi, me disait-il, ne formeriez-vous pas une société charitable parmi les fabricants de chaussures ? Il vous faut 400 paires de souliers par an ; qu'est-ce que cela en définitive ? Les membres de cette société ne viendraient pas travailler chez vous, mais, ce qui est plus simple, travailleraient chez eux. Chacun s'engagerait à donner un nombre déterminé de chaussures. Qu'est-ce qu'une demi-caisse par an pour une maison ?